

[Hernán Alejandro Cortés, Palabras al margen. 31 julio 2016](#)

"Las condiciones de trabajo de estos profesionales son una verdadera tortura, no solo están expuestos a inquisitivos procesos de evaluación, sino que están arrojados a un ring de boxeo con miles de colegas en donde se reproduce un ciclo infinito del que es difícil salir: formación-deuda-trabajo-deuda. Como lo dice Lazzarato "la deuda es el dispositivo capitalista para cerrar el tiempo y tener prioridad sobre él, para hipotecar su indeterminación, para quitarle toda creación, toda innovación, para normalizarlo". La universidad ha sido tomada por asalto por el mercado financiero, donde se crean y se hacen infinitas las condiciones de precariedad, donde se normaliza la creación y se le resta importancia al pensamiento; ejemplo de ello son las becas-Colfuturo, los préstamos condonables (al estilo Ser pilo paga), o los aberrantes créditos con el ICETEX, pues obligan a sus beneficiarios a ser parte de un interminable ciclo de pagos, una lógica que termina por volver a los académicos burócratas en funciones de largos intereses. Cada día que pasa los profesionales universitarios son expertos en un saber que pasa desapercibido para los demás miembros de la sociedad, pues deben estar pendientes de la indexación, del informe o de la planilla."

http://palabrasalmargen.com/index.php/articulos/nacional/item/precariedad-infinita-la-universidad-y-el-trabajo?category_id=138